
 
 Le groupe nominal (4) 

                      L’adjectif qualificatif 

 

L’adjectif est un mot qui donne des informations, des précisions sur 

le nom qu’il accompagne. Il le décrit.  

Si on change l’adjectif, on peut changer le sens du groupe nominal. 

           une      petite     fourmi                 une    grosse     fourmi                                

       

                                       adjectif                                                adjectif                                                                                          
 

 

L’adjectif peut être placé : 

avant le nom       le beau cahier 

après le nom       un stylo bleu 

 
Pour le trouver on peut poser la question « Comment est + le nom ?»  

Comment est le cahier ? Il est beau. 

Comment est le stylo ? Il est bleu. 

L’adjectif s’accorde en genre (masculin/ féminin) et en nombre 

(singulier/pluriel) avec le nom. 

  Singulier Pluriel 

Masculin un danseur charmant des danseurs charmants 

Féminin une danseuse charmante des danseuses charmantes 

 

Il peut y avoir plusieurs adjectifs pour un même nom. 
un  chat  gris , doux , gentil  et  coquin   

 

 

1) Je souligne en vert le ou les adjectifs dans ces groupes nominaux : 

- un chat gris 

- la forêt sombre et inquiétante  

- les magnifiques tableaux jaunes et rouges  

- ce minuscule robot gris 

- une boîte aux lettres vide  

 

2) Je souligne en vert le ou les adjectifs dans ces phrases : 

- Des poissons multicolores s’agitent dans un grand aquarium.  

- Quelques petites fleurs sortent leur tête de l’herbe tendre.  

- Sur le visage blanc du clown triste coule une minuscule larme.  

- La table basse du salon est recouverte d’un petit napperon blanc.  

- La pie noire et blanche est venue manger les grosses fraises rouges dans le 

beau jardin de mes cousins. 

 

3) Je souligne en bleu le nom que l’adjectif décrit : 

Ces arbres gigantesques sont des baobabs. 

Pour arriver jusqu’à cette maison il a fallu monter une pente raide. 

J’ai retrouvé l’adresse d’un ancien ami. 

Il lui a joué un mauvais tour. 

Il a peu d’amis car c’est un enfant solitaire. 
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